

Unión Republicana Autonomista CANDIDATURA PARA DIPUTADOS PROVINCIALES

- Districto de San Vicente-Torrente
D. Juan Barral Pastor
- Districto de Serranos
D. Ricardo Santomá Friera
- Districto de Chiva-Carlet
D. José Palafox Llorca
- Districto de Requena-Ayora
D. Vicente Brú Jiménez

VENEREO SIFILIS

Las venereas, se curan en dos días con las cápsulas Koch, 3 pesetas. Língas, bubones, «Poma Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de sífilis, «Der-purativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia Mercado 71. Consultas gratis. DOCTOR MATEOS, Preciados, 28 MADRID.

Epílogo y prólogo

Si fuéramos de la índole moral de los reaccionarios, nos sentiríamos deavanzada a poco menos que el violento puntapié que ha recibido Maura.

No nos entusiasmamos porque era cosa prevista, aunque el clericalismo, imbécil, y en la leona de sus personificaciones lusas, creía haber llegado a la plena conquista de todas sus omnipotencias.

El hecho de ayer, trascendental y punto de extraordinario relieve en la historia política nacional, ha venido a afirmar de modo definitivo la imperdible visibilidad, el irresistible fuerza de los ideales progresivos.

Para fundamentar ésta aseveración justo es que refresquemos, aunque a la ligera, la negra historia del Gabinete dimisionario.

Este, por propia iniciativa de Maura, sancionó las más grandes desamoralidades, atento siempre a conquistar las simpatías interesadas de toda la escoria reaccionaria. Con los privilegios a la Trasmatlántica, a la Azucarera, a la Hispano-Africana, a la empresa constructora de la escuela pública, a la Azucarera, a la platería, ladrona de granito blanco, detentadora del tesoro público. Y como en tales clases—las llamadas por ironía elevadas y de orden—estaba cuando tiende al retroceso, no por exigencias de un ideal, de una para convicción, sino por fines prácticos, despreciables, aquellos que tienen su origen en el estómago, claro está que favoreciendo a la platería, se daba plena satisfacción al clericalismo, puesto que son lo mismo una y otra cosa.

Más el predecesor del Gobierno levantó desde sus comienzos protestas distintas que aun no yendo acompañadas de una energía apropiada, introdujeron la zozobra entre la gente negra, siempre cobarde pero siempre provocadora cuando consigue que en su favor se falseen las leyes y sean esgrimidos los Códigos cual indaga faja de beratero despreciable.

Y, claro está, llegó la represión inaudita, canalicamente arbitraria contra la Prensa y contra el ciudadano despojado de todo servilismo y amante de la justicia. En la represión empleó el Gobierno los medios más repugnantes: tales eran convertir en instrumentos de la opresión a la misión más augusta en el desenvolvimiento de la vida social, quienes no se prestó a tales impicciones, sufrió el traslado, cuando no la destitución.

De este modo ciertas autoridades de nuestro país, tan faltes de voluntad como de inteligencia—condiciones esenciales para sostener y afirmar la independencia de espíritu—se sometieron con vilipendio al arbitrio de una acción desastrosa. Y desde entonces las leyes fueron despojadas de toda autoridad y la propia Constitución fue convertida en miserable alcahueta de Maura. No sabemos dónde acababa lo justo y en qué punto comenzaba el delito; porque una y otra cosa eran confundidas por quienes debían delimitarlas precisamente.

Todo ello, no obstante, el sentimiento liberal aludido, aunque con intermitencias, y comenzó por manifestarse, dándole a la Solidaridad, aun sin conocerlo los hombres que en mala hora la integraron Maura, eruyendo que Solidaridad era una fuerza redentora, la formación de ella dedicó todos sus esfuerzos, sin preocuparse del magno problema nacional que surgía aterrorizado, como no fuera para cambiar por otras las terribles delictivas y establecer otras reformas no menos trascendentales.

Desde aquel punto, comenzó a fermentar—subterráneamente, como diría «Azorín»,—en el alma nacional, un ánsia de protesta bien definida.

Mientras Maura, el estadista «Codorniu», buscaba en las Ramblas de Barcelona, buscando en vano una palisada, una señal, un punto de mira, Francia se entretenía en avanzar por Navarra y ocupar posiciones que aun conserva y aún explota.

Llegó un día en que, quizás alguien sintió deseos de conquista, y Maura, que hasta entonces había mostrado la más grande despreciosidad por los asuntos marroquíes, improvisó una guerra, cuyas consecuencias son hasta ahora bien conocidas.

Por ellas se desarrollaron los tristes sucesos de Barcelona, sucesos que según día juzgará la historia con maldición eterna para los gobernantes caídos.

La hiena clerical, atenta siempre a sus intereses y a su insaciable apetito de carne magra por medio de la Defensa Social, la buena Prensa y todos sus atóviles de sotana, hierro, invocó el humanitario procedimiento de la tortura y el dolor ajeno.

Mientras esto se ejecutaba, allí, en las sierritas de los montes rifeños y en las negruras de los barrancos, se desangraba el pueblo.

La plutocracia clerical no veía afirmada la

soberanía de sus infames omnipotencias y quiso vivificarla nuevamente con sangre. (Sin pensar que de esa sangre sólo brota semilla redentora!)

Como síntesis de toda peraración fué fusilado Francisco Ferrer Guardia y las grandes naciones—grandes por todos conceptos—eruyeron llegada la hora de enseñar a la fuerza al desdichado Gobierno, que eran los ideales exigidos y sancionados por los actuales tiempos, mientras la conciencia nacional, aquejada de tanta infamia, por boca—¿por qué no decirlo?—del valeroso y nobilísimo ciudadano Félix Azzati lanzaba contra los culpables la impresión terrible y justa que marcó el epílogo de la sombría política que yuró morir.

Tras de Azzati, Cervés; después de ellos, los demás republicanos y últimamente los liberales tor, heridos en lo más sensible de su dignidad de hombres y de patriotas, han expresado a los hombres que deshonraron a España y que llevan en conciencia teñida en sangre inocente y tienen suspendida sobre su cabeza la implacable guillotina de la historia en donde grabada queda la sentencia con sólo relatar los trágicos sucesos de Barcelona y el fútil episodio del barranco del Lobo.

No, no pueden volver jamás a la vida pública los hombres del Gobierno que ayer se despojo empujado por los espíritus progresivos, y con él muera para siempre quienes representando a la reacción, presentan sus aceros manos manchadas por los innumerales crímenes que se han sucedido a lo largo de los siglos.

Justo es que por nuestra cuenta, al epílogo este período, rindamos el testimonio de nuestra admiración a Félix Azzati, que en la vanguardia del Parlamento comenzó la última, batalla y de nuestros esfuerzos plásemos a todos los que de manera decidida nos han llevado al término de la victoria.

Un nuevo período empieza.

Como republicanos irreductibles, trabajaremos siempre con el mismo entusiasmo por que nuestros deseos encuentren pronta realización.

Pero en aquello que nos es común—Melquíades Álvarez, Azzati, Beltrán lo han dicho—ayudaremos a los liberales si verdaderamente quieren acabar con lo anacrónico de las leyes y abrir nuevos y amplios horizontes a la vida nacional.

Escribamos, pues, en las páginas en blanco del libro de la nueva historia este breve prólogo:

¡Muera la reacción! ¡Viva España redimida! ¡Viva la libertad!

Lucentum.

La caída de Maura

Impresiones

Teniese por descañada la caída del Gobierno a menos se abriesen las Cortes. A pesar de las jactancias y bravuconadas de Maura y La Cierva, que tan fuertes y seguros se consideraban en el poder.

Ha precipitado, sin embargo, el lanzamiento, la serie de groserías del hombre de Mula, apoyado por el jefe de los conservadores, quien, presa de un ataque de vesania, aún antesayer celebraba los dependientes de su lugarteniente.

Última—lo decimos sinceramente—que el batucos no se haya demorado unos días, los necesarios para que la Cámara hubiese estudiado el expediente del proceso Ferrer, mancha de sangre que debe entenebrer la conciencia del hombre de las frases.

Pero son tales y tantos los descueros, conculpas y estropellos cometidos por Maura en los treinta y tres meses menos cuatro días que España, la Libertad, han sufrido el yugo maurista, que como extrañar el fútil que ayer experimentaron los liberales y patriotas!

La noticia de la caída de Maura circuló con la celeridad del rayo, y a mediodía en todo Valencia se ha hablado de otra cosa.

¡Abricada! ¡Ya cayó el que pretendía acogerse a su flamante proyecto de Administración local ¡Plus 500 pesetas de la reedición a mérito, pasaron a la historia! ¡Maura, el torbellino y el templo Maura ha caído en el Parlamento, precisamente donde se creía amo y señor!

Estas exclamaciones y otras más contundentes y expresivas se escuchaban por todas partes.

Los reaccionarios de toda castadura reían con risas crónicas, mostrando cierta confianza de seguir imperando en la política local.

—¡Y qué!—exclamaban—Maura ha presentado al rey la cuestión de confianza que le será ratificada, y continuará en el poder... Los créditos para la guerra, los presupuestos, el restablecimiento del orden en Cataluña, todo eso requiere un Gobierno enérgico y patriota.

—Observen ustedes—replicaban los más informados—que después de la última sesión del Congreso, en que el secundario llegó al máximo, no hay gobernantes que puedan permanecer un día más usufructuando el poder.

—¡Quite usted; si lo de La Cierva fué un botón de fuego para dar la batalla a las oposiciones! ¡Ya se ha visto.

Vayan normalitas que durante el tiempo de su mandato amodaron caprichos e injustamente a la Prensa, derrocharon la hacienda nacional en subvenciones a jesuitas, vilgiorizaron los fríos y comprometeron al país en una guerra insensata... tantas lacras como podíamos apuntar en el débil maurismo esclavo del Vaticano y de las órdenes monásticas.

¡Ay!, que resoplo tan grande dieron ayer los ciudadanos honrados, los patriotas.

Crónica

DE LA FARANDULA

La Comedia y Lara, han abierto sus puertas. En ambos teatros nos han servido estrenos, pero el de la Comedia despertó gran curiosidad tanto por el título como por el autor de la obra, Jacinto Benavente.

Yo me sumé a los últimos y al igual que éstos y que aquellos siento que Benavente no haya aceriado del todo, porque «La Escuela de las princesas» no pasó de ser lo que en galés llaman «cencoso de estimación» ó cencoso estimables.

La comedia no es mala. ¿Cómo sería habiéndola escrito Benavente? Pero tampoco puede figurar junto a lo mucho bueno que ha producido.

Yo no sé si está bien ó mal «construida» y si en ella hay retratos ó caricaturas porque cuando las sucesivas revoluciones han puesto de manifiesto la inexactitud de lo de «sangre azul», creo sinceramente que esas gentes que habitan en doradas alcazaras no son iguales a los que nos movemos en el mundo, y para robustecer mi creencia sólo necesito recordar la historia...

Benavente, es muy aficionado a llevar y traer en sus faras a reyes y princesas y no son estas comedias en las que ha obtenido más grandes éxitos.

Acaso por insuficiencia del pintor—lo cual dóctro ó porque a los públicos actuales, demócratas de suyo no interesan las pastonillas de los magnates, demasiado pequeñas tal vez para moverse dentro del marco del teatro que sólo les rinde pletreas cuando por sus grandes vi los ó por otras circunstancias se prestan a ser objeto del estudio escénico.

Es ello cuando su carácter, las circunstancias de momento les dan un gran relieve, no por ellos mismo, sino porque la suerte les hace ser árbitros de los destinos de un pueblo, al que pueden conducir por los derroteros de la tragedia ó por la senda fácil y risueña del vodevil.

Por las columnas de la Prensa ha rodado, y luego ha merecido el oportuno comentario, una «cinatona» de varios titulados autores «cañaneros» ó inéditos que piden a Benavente y a las restantes «firmas acreditadas» que no entren en teatros, cines y demás salones de menor cuantías.

La carta es una ridiculez, porque Benavente y los «señores del margen» no han de hacer caso.

Ellos sentirán que no exista mayor número de locales dedicados a las representaciones

Convocatoria importantísima

Se convoca para esta noche, a las nueve, en el Centro de la calle de Librerías a todos los Comités con sus presidentes, presidentes y directivas de los Casinos Republicanos, y a todos los correligionarios en general a una reunión importantísima, en la cual se hará la presentación de los candidatos D. Juan Barral y D. Ricardo Santomá, que lucharán en las próximas elecciones.

A esta reunión asistirá el diputado a Cortes y director de El Pueblo D. Félix Azzati, que al efecto llegará hoy de Madrid.

Bravío Algarra.

CÉSAR LOMBROSO

Oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores en la sección teatral del fallecimiento de este ilustre hombre de ciencia, sociólogo y filósofo en Turín.

César Lombroso una de las más sobresalientes figuras de la ciencia de nuestros tiempos, un reformador y un revolucionario a quien debe el progreso moderno las más admirables investigaciones científicas.

Como Berthelot, como Pasteur, como Koch, dedicó toda su vida César Lombroso al estudio y a las observaciones experimentales, llegando a positivos resultados en el conocimiento de la antropología criminal, reformando sus más esenciales principios y produciendo una verdadera revolución en el derecho penal y en el concepto de la responsabilidad de los criminales.

Las modernas teorías de la responsabilidad criminal, basadas en las investigaciones antropológicas, en el estudio y conocimiento de los caracteres patológicos del hombre, se deben en primer lugar a César Lombroso, y ellas han iniciado una radical reforma en la justicia histórica que ha de acantarse en el porvenir.

En «L'omo delinquente», la más célebre y más admirable obra de Lombroso, está encerrada de toda la moderna y revolucionaria teoría del maestro, que nadie ha podido rebatir y que significa no solo un progreso científico extraordinario, sino además un noble espíritu de caridad y de justicia social.

Lombroso, como Ferri, como Garofalo, como los eminentes criminalistas italianos que van a la cabeza de la ciencia penal, llega a los más atrevidos extremos respecto de la responsabilidad de los criminales que niega en la mayor parte de los casos, considerando el delito como el resultado inevitable de una serie de circunstancias externas y como una manifestación morbosa de determinados temperamentos.

La mayor parte de los crímenes y delitos son actos de locura, de enagenación mental, y la mayor parte de los criminales y delincuentes, enfermos del cerebro ó degenerados, para los cuales, más que un régimen de castigo y punición, es necesario un régimen terapéutico y curativo.

Ello no obstante, Lombroso, a pesar de sus radicalismos y contra lo que cree la mayoría de la gente que conoce sólo su nombre y sus teorías en principio, es partidario de la pena de muerte en determinados casos, es decir, cuando se trata del criminal nato, del degenerado que no puede curarse, que no puede modificarse, que constituye un peligro social, que es como una mala yerba, como una planta venenosa, que no debe reproducirse y que es necesario destruir. Acompañado también a Lombroso en esta opinión Garofalo, Ferri y otros no menos ilustres médicos y antropólogos.

Lombroso, que nació en Venecia, en 1839, dedicóse en estos últimos años de su vida, al estudio de los fenómenos psíquicos y a la comprobación de las manifestaciones espiritistas.

Deja publicadas, entre otras, las siguientes admirables obras: «El genio y la locura», «El hombre delictivo», «El hombre blanco y el hombre de color», «Estudios clínicos de enfermedades mentales», «La locura criminal», «El criminalismo», «Algorimetría del hombre sano», «Antropometría de cuatrocientos mil hombres venecianos», «Fragmentos médico-psicológicos», «La medicina legal en la psicopatología, según el método experimental», etc., etc.

El nuevo ministerio

(URGENTE)

Madrid 21, 10²⁰ noche.

Moret ha completado la lista de los ministros que constituirán el nuevo Gobierno, en la siguiente forma:

Presidencia y Gobernación, Moret.

Estado, Caballero.

Guerra, general Luque.

Marina, Concas.

Hacienda, Alvarado.

Fomento, Rafael Gasset.

Gracia y Justicia, Martínez del Campo, actual presidente del Supremo.

Instrucción pública, Barroso.

Subsecretario de Gobernación, Santiago Alba.

A. Serrano.

Parece imposible

Con este mismo epígrafe publica El País la siguiente noticia, que si tenía miga estando en el poder Maura y Cierva, más hemos de fijarnos, mejor hemos de reproducirla y con más fruición ha de ser leída ahora, no por los crímenes cometidos, sino por lo que es necesario exigir de los nuevos gobernantes si han de gobernar inspirándose en los vivísimos deseos del pueblo español.

Y dice así El País:

«Un abogado, persona muy respetable, nos escribe desde Vich diciéndonos que el día 13 se celebró con gran expansión y alegría en el palacio episcopal el fusilamiento de Ferrer.

El obispo y sus íntimos se dieron un banquete con champagne. Hubo brindis.

Sabíamos que el obispo de Vich era un feo reaccionario cataluña; pero no le creíamos capaz de ese siniestro «gandeanus».

Creemos innecesario comentar ni agrandar la trascendencia del acto realizado por el desdichado obispo que se titula representante de Cristo.

Basta el hecho y que vayamos sacando consecuencias para ver quéones son los verdaderos responsables del odioso período de represión.

Exposición Regional Valenciana

Hoy viernes 22 Octubre

Inauguración del Congreso Nacional Penitenciario

A las cuatro en punto de la tarde, segundo concierto de abono, dirigido por el eminente maestro Lassalle.

Cinematógrafo en el Teatro Circo. Sesiones por la tarde y por la noche. Más de 1.000 metros de películas.

Entrada general gratuita; preferencia 15 céntimos.

Todos los días conciertos por acreditadas bandas de música; grandes atracciones frente a la Cascada Luminosa.

Elecciones

Advertencia

Se advierte a los correligionarios electores del distrito de Serranos, que circulan candidaturas impresas con el nombre del candidato del partido D. Ricardo Santomá, el cual va unido a otros nombres monárquicos, pero con el segundo apellido equivocado. Es decir, que en vez de leerse Friera, léase Freira.

Mucho cuidado, correligionarios: en la candidatura nuestra debe leerse Ricardo Santomá Friera.

Rectificación

Por un error de caja aparecieron ayer en la lista que publicamos de los colegios electorales del distrito de San Vicente-Torrente, algunas equivocaciones.

Donde decía secciones 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª del distrito del Centro, debe leerse secciones 7.ª, 8.ª, 9.ª y 10.ª.

Las mesas electorales

Según los datos recibidos ayer en la Junta municipal del Censo, por la mañana quedaron constituidas las mesas electorales y practicadas todas las operaciones que exige el nuevo procedimiento, sin ocurrir incidentes de ningún género.

A consultar el Censo

Se advierte a los correligionarios que para consultar el Censo pueden concurrir todos los días, de doce de la tarde a las nueve de la noche, a la Oficina electoral, establecida en el Centro de Unión Republicana de la calle de Librerías.

Consejos

COMITÉ DEL CENTRO.—Se convocó a los interventores, suplentes de las secciones 7.ª, 8.ª, 9.ª y 10.ª, y a los señores componedores de este Comité, a la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en el Centro de la calle de Librerías, para tratar de asuntos electorales. Se encarece no dejen de asistir.—El secretario, Lorens.

DISTRITO DEL HOSPITAL.—Se convoca para hoy, a las nueve y media de la noche, a todos los señores que componen las comisiones de puertos de las secciones 33, 39, 40, 41, 42, 43, 44, y 45, a una reunión que se celebrará en el Circolo «El Pueblo», para tratar sobre las próximas elecciones.

Se encarece la asistencia.—El presidente, Manuel Juan.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Se convoca a los correligionarios de las secciones 11, 12, 13 y 14, a una reunión que se celebrará esta noche, a las ocho y media, en el Centro de la calle de Librerías, para cambiar impresiones y recibir instrucciones con motivo de la elección del próximo domingo.

A dicha reunión asistirá el candidato del partido D. Ricardo Santomá.—El vicepresidente, Mares.

DISTRITO DEL TEATRO.—Se convocó a los componentes del Comité y a los interventores y suplentes de las secciones 27, 28 y 29, para el día de hoy, a las nueve de la noche, en el Casino de la calle de Librerías, para tratar asuntos de urgente interés.—El presidente, Carmelo Aranda.

DISTRITO DEL PUERTO.—Se convocó al comité de este distrito a una reunión que se celebrará en el Centro Instructivo, Libertad, 54, mañana, a las ocho de la noche, para tratar asuntos de interés.—El presidente, Brat.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA.—Se convocó a todos los interventores y jefes de Sección que tomaron parte en las elecciones pasadas a una reunión que se verificará esta noche, a las nueve, para enterarles de los asuntos relacionados con las próximas elecciones.—El secretario, Lucas.

JUVENTUD REPUBLICANA DE BURJASSOT.—Se convocó a todos los individuos pertenecientes a la Unión Republicana a junta general extraordinaria, que se celebrará esta noche a las ocho y media en el Casino Ideal para tratar sobre asuntos importantísimos relacionados con las próximas elecciones.—El secretario, Ferrandis.

Contribución industrial

Han designado síndicos y clasificadores para 1910 los gramíneos siguientes:

Montadores de abanicos.—Síndicos: Clapés y compañía y D. Vicente Aparicio; clasificadores: D. Arturo Carbonell, D. José Olivert y Domingo y Gasó.

Farmacéuticos.—Síndico: D. Francisco Torres y D. Rafael Caliztrós; clasificadores: don José García Zanozo, señora viuda de Greus y D. Tomás Correll.

Maestros de obras.—Síndico, D. Manuel García Sierra.

Marmolistas.—Síndicos: D. Ramón Igual y D. José Mé; clasificadores: D. Juan Bautista Hurtado, D. Salvador Petró y señores hijos de Cristóbal Batellés.

Fotógrafos.—Síndicos: D. Francisco Lon y D. Julio Davary; clasificadores: D. Antonio García, D. José Pérez y D. Leopoldo Piana.

Abogados.—Síndicos: D. Ernesto Ibáñez Rizo, D. Camilo Robert y D. José Climent; clasificadores: D. Tomás Jiménez, D. Manuel Simó, D. Eduardo Pastor, D. Eugenio Roldán, D. Felipe García, D. Vicente Giner, D. Juan Galván, D. Arturo Ledesma y D. Miguel Sales.

Procuradores de los Tribunales.—Síndicos: D. José Ferrás y D. Salvador García; clasificadores: D. Vicente Lahoz, D. Luis R. Giner y D. Enrique Matón.

Notarios.—Síndicos: D. Miguel de Castells y D. José María Herrero Calvo; clasificadores: don Luis Miranda, D. Pascual Gil y D. Raimundo Candel.

Confiteros y pasteleros, horno y obrador.—Síndicos: D. Francisco León y D. Francisco Rosales; clasificadores: D. José Valero, D. José Campos y D. Francisco Coll.

Rbanistas con taller.—Síndicos: D. Francisco Mora y D. Francisco Llop; clasificadores: D. Francisco Romero, D. Vicente Cebrián y don Emilio Vilella.

Sastres con tejidos nacionales.—Síndicos: don Fernando Ortiz y Sres. Ballester y Domingo; clasificadores: D. Vicente Tarrasó, D. Francisco Hernández y doña María Ibañez.

Sombrereros con obrador y tienda.—Síndico, D. José María Penet; clasificadores: D. Diego Mira, D. José Belloch y D. Juan Bautista Pedromón.

Guarnicioneros.—Síndico, D. José Peretegás; clasificadores: D. Jacinto Vicente, D. Ricardo Garriga y Sres. Olmos y Romero.

Azzati á Valencia

En el tren rápido de hoy llegará a nuestra ciudad, a las 8³⁰ de la noche, nuestro querido director D. Félix Azzati.

EXPOSICION

El concierto para hoy

Esta tarde, a las cuatro, se verificará en el Salón de Actos de la Exposición el segundo concierto de abono bajo la dirección del inteligente maestro Lassalle.

Entre las obras que forman el programa figuran el soberbio preludio y música de Ophélie, de Wagner, y una música de Ophélie, de Saint-Saens, cuya descripción es la siguiente: «Sobre el motivo fondo de una idea musical que semeja el ligero movimiento de la rucosa de Ophélie, aparecen nobles frases que representan los estrozos de Hércules por vencer las seducciones de Ophélie y este mismo tema, en combinación de valores y diferente colorido, representa un momento de la rucosa de Ophélie para conteniendo así las coquetizas de Ophélie para inquietar la voluntad del Héroe.

Sobre el motivo de la rucosa continúa, sirviendo de fondo a los dos temas de Hércules y Ophélie. Ha aquí el programa que se interpretará esta tarde:

Primera parte.—(Schubert). «Sinfonía en si menor, Usabunda, primera vez. I alegre moderato; II adante con moto.

Segunda parte.—(César Franck). «Rece y Psycno, poema sinfónico, primera vez. I el sueño; II de Psycno; III Pechebá rapada por los zéffros; III los Jardines de Ebe; IV Psycno y Eros.

Tercera parte.—(Saint-Saens). «La rucosa de Ophélie, poema sinfónico. I el preludio y muerte de Tristán ó Isolde».

Para hoy están citados los siguientes:

Boradores sin banda, a las 9 de la mañana; escultores, estatuarios, etc., a las 9³⁰; engastadores de piedras falsas, a las 10; herbolarios, 10³⁰; herreros y carrojeros, a las 11; hojalateros y vidrieros, 11³⁰; modistas sin géneros, a las 12.

Convocatoria importantísima

Se convoca para esta noche, a las nueve, en el Centro de la calle de Librerías a todos los Comités con sus presidentes, presidentes y directivas de los Casinos Republicanos, y a todos los correligionarios en general a una reunión importantísima, en la cual se hará la presentación de los candidatos D. Juan Barral y D. Ricardo Santomá, que lucharán en las próximas elecciones.

A esta reunión asistirá el diputado a Cortes y director de El Pueblo D. Félix Azzati, que al efecto llegará hoy de Madrid.

Bravío Algarra.

CÉSAR LOMBROSO

Oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores en la sección teatral del fallecimiento de este ilustre hombre de ciencia, sociólogo y filósofo en Turín.

César Lombroso una de las más sobresalientes figuras de la ciencia de nuestros tiempos, un reformador y un revolucionario a quien debe el progreso moderno las más admirables investigaciones científicas.

Como Berthelot, como Pasteur, como Koch, dedicó toda su vida César Lombroso al estudio y a las observaciones experimentales, llegando a positivos resultados en el conocimiento de la antropología criminal, reformando sus más esenciales principios y produciendo una verdadera revolución en el derecho penal y en el concepto de la responsabilidad de los criminales.

Las modernas teorías de la responsabilidad criminal, basadas en las investigaciones antropológicas, en el estudio y conocimiento de los caracteres patológicos del hombre, se deben en primer lugar a César Lombroso, y ellas han iniciado una radical reforma en la justicia histórica que ha de acantarse en el porvenir.

En «L'omo delinquente», la más célebre y más admirable obra de Lombroso, está encerrada de toda la moderna y revolucionaria teoría del maestro, que nadie ha podido rebatir y que significa no solo un progreso científico extraordinario, sino además un noble espíritu de caridad y de justicia social.

Lombroso, como Ferri, como Garofalo, como los eminentes criminalistas italianos que van a la cabeza de la ciencia penal, llega a los más atrevidos extremos respecto de la responsabilidad de los criminales que niega en la mayor parte de los casos, considerando el delito como el resultado inevitable de una serie de circunstancias externas y como una manifestación morbosa de determinados temperamentos.

La mayor parte de los crímenes y delitos son actos de locura, de enagenación mental, y la mayor parte de los criminales y delincuentes, enfermos del cerebro ó degenerados, para los cuales, más que un régimen de castigo y punición, es necesario un régimen terapéutico y curativo.

Ello no obstante, Lombroso, a pesar de sus radicalismos y contra lo que cree la mayoría de la gente que conoce sólo su nombre y sus teorías en principio, es partidario de la pena de muerte en determinados casos, es decir, cuando se trata del criminal nato, del degenerado que no puede curarse, que no puede modificarse, que constituye un peligro social, que es como una mala yerba, como una planta venenosa, que no debe reproducirse y que es necesario destruir. Acompañado también a Lombroso en esta opinión Garofalo, Ferri y otros no menos ilustres médicos y antropólogos.

Lombroso, que nació en Venecia, en 1839, dedicóse en estos últimos años de su vida, al estudio de los fenómenos psíquicos y a la comprobación de las manifestaciones espiritistas.

Deja publicadas, entre otras, las siguientes admirables obras: «El genio y la locura», «El hombre delictivo», «El hombre blanco y el hombre de color», «Estudios clínicos de enfermedades mentales», «La locura criminal», «El criminalismo», «Algorimetría del hombre sano», «Antropometría de cuatrocientos mil hombres venecianos», «Fragmentos médico-psicológicos», «La medicina legal en la psicopatología, según el método experimental», etc., etc.

El nuevo ministerio

(URGENTE)

Madrid 21, 10²⁰ noche.

Moret ha completado la lista de los ministros que constituirán el nuevo Gobierno, en la siguiente forma:

Presidencia y Gobernación, Moret.

Estado, Caballero.

Guerra, general Luque.

Marina, Concas.

Hacienda, Alvarado.

Fomento, Rafael Gasset.

Gracia y Justicia, Martínez del Campo, actual presidente del Supremo.

Instrucción pública, Barroso.

Subsecretario de Gobernación, Santiago Alba.

A. Serrano.

Parece imposible

Con este mismo epígrafe publica El País la siguiente noticia, que si tenía miga estando en el poder Maura y Cierva, más hemos de fijarnos, mejor hemos de reproducirla y con más fruición ha de ser leída ahora, no por los crímenes cometidos, sino por lo que es necesario exigir de los nuevos gobernantes si han de gobernar inspirándose en los vivísimos deseos del pueblo español.

Y dice así El País:

«Un abogado, persona muy respetable, nos escribe desde Vich diciéndonos que el día 13 se celebró con gran expansión y alegría en el palacio episcopal el fusilamiento de Ferrer.

El obispo y sus íntimos se dieron un banquete con champagne. Hubo brindis.

Sabíamos que el obispo de Vich era un feo reaccionario cataluña; pero no le creíamos capaz de ese siniestro «gandeanus».

Creemos innecesario comentar ni agrandar la trascendencia del acto realizado por el desdichado obispo que se titula representante de Cristo.

Basta el hecho y que vayamos sacando consecuencias para ver quéones son los verdaderos responsables del odioso período de represión.

Contribución industrial

Han designado síndicos y clasificadores para 1910 los gramíneos siguientes:

Montadores de abanicos.—Síndicos: Clapés y compañía y D. Vicente Aparicio; clasificadores: D. Arturo Carbonell, D. José Olivert y Domingo y Gasó.

Farmacéuticos.—Síndico: D. Francisco Torres y D. Rafael Caliztrós; clasificadores: don José García Zanozo, señora viuda de Greus y D. Tomás Correll.

Maestros de obras.—Síndico, D. Manuel García Sierra.

Marmolistas.—Síndicos: D. Ramón Igual y D. José Mé; clasificadores: D. Juan Bautista Hurtado, D. Salvador Petró y señores hijos de Cristóbal Batellés.

Fotógrafos.—Síndicos: D. Francisco Lon y D. Julio Davary; clasificadores: D. Antonio García, D. José Pérez y D. Leopoldo Piana.

Abogados.—Síndicos: D. Ernesto Ibáñez Rizo, D. Camilo Robert y D. José Climent; clasificadores: D. Tomás Jiménez, D. Manuel Simó, D. Eduardo Pastor, D. Eugenio Roldán, D. Felipe García, D. Vicente Giner, D. Juan Galván, D. Arturo Ledesma y D. Miguel Sales.

Procuradores de los Tribunales.—Síndicos: D. José Ferrás y D. Salvador García; clasificadores: D. Vicente Lahoz, D. Luis R. Giner y D. Enrique Matón.

Notarios.—Síndicos: D. Miguel de Castells y D. José María Herrero Calvo; clasificadores: don Luis Miranda, D. Pascual Gil y D. Raimundo Candel.

Confiteros y pasteleros, horno y obrador.—Síndicos: D. Francisco León y D. Francisco Rosales; clasificadores: D. José Valero, D. José Campos y D. Francisco Coll.

Rbanistas con taller.—Síndicos: D. Francisco Mora y D. Francisco Llop; clasificadores: D. Francisco Romero, D. Vicente Cebrián y don Emilio Vilella.

Sastres con tejidos nacionales.—Síndicos: don Fernando Ortiz y Sres. Ballester y Domingo; clasificadores: D. Vicente Tarrasó, D. Francisco Hernández y doña María Ibañez.

Sombrereros con obrador y tienda.—Síndico, D. José María Penet; clasificadores: D. Diego Mira, D. José Belloch y D. Juan Bautista Pedromón.

Guarnicioneros.—Síndico, D. José Peretegás; clasificadores: D. Jacinto Vicente, D. Ricardo Garriga y Sres. Olmos y Romero.

Azzati á Valencia

En el tren rápido de hoy llegará a nuestra ciudad, a las 8³⁰ de la noche, nuestro querido director D. Félix Azzati.

EXPOSICION

El concierto para hoy

Esta tarde, a las cuatro, se verificará en el Salón de Actos de la Exposición el segundo concierto de abono bajo la dirección del inteligente maestro Lassalle.

Entre las obras que forman el programa figuran el soberbio preludio y música de Ophélie, de Wagner, y una música de Ophélie, de Saint-Saens, cuya descripción es la siguiente: «Sobre el motivo fondo de una idea musical que semeja el ligero movimiento de la rucosa de Ophélie, aparecen nobles frases que representan los estrozos de Hércules por vencer las seducciones de Ophélie y este mismo tema, en combinación de valores y diferente colorido, representa un momento de la rucosa de Ophélie para conteniendo así las coquetizas de Ophélie para inquietar la voluntad del Héroe.

Sobre el motivo de la rucosa continúa, sirviendo de fondo a los dos temas de Hércules y Ophélie. Ha aquí el programa que se interpretará esta tarde:

Primera parte.—(Schubert). «Sinfonía en si menor, Usabunda, primera vez. I alegre moderato; II adante con moto.

Segunda parte.—(César Franck). «Rece y Psycno, poema sinfónico, primera vez. I el sueño; II de Psycno; III Pechebá rapada por los zéffros; III los Jardines de Ebe; IV Psycno y Eros.

Tercera parte.—(Saint-Saens). «La rucosa de Ophélie, poema sinfónico. I el preludio y muerte de Tristán ó Isolde».

Para hoy están citados los siguientes:

Boradores sin banda, a las 9 de la mañana; escultores, estatuarios, etc., a las 9³⁰; engastadores de piedras falsas, a las 10; herbolarios, 10³⁰; herreros y carrojeros, a las 11; hojalateros y vidrieros, 11³⁰; modistas sin géneros, a las 12.

La dimisión de Maura.- ¡Viva la libertad!

Alcan ce de la tarde

La "Gaceta"

El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones: Los decretos de Guerra y Marina firmados ayer. Disponiendo que se puedan adicionar en los contratos de caminos vecinales aquellos que, al tiempo de enlase, tengan una longitud de 15 kilómetros.

En Gobernación

El Sr. La Cierva ha recibido a la hora de costumbre a los periodistas en su despacho del ministerio, diciéndoles: «Ahor a sí que pueden ustedes hablar de la crisis. Yo no he visto cómo han surgido dificultades por habernos negado el Sr. Moret su apoyo.»

Consejo de ministros

A primera hora de la mañana se reunieron los ministros en el domicilio del señor Maura. Este les dejó reunidos, marchando a palacio. Después de presentar la dimisión del Gabinete volvió a su casa, continuando la reunión de los ministros dismisionarios.

Moret

Se atribuyen a Moret estas frases: «Yo, por mi posición parlamentaria, por mi afecto al rey y a la monarquía, no puedo hacer política revolucionaria, pero tengo trazado un plan y me hallo dispuesto a realizarlo cuando lo que me interesa. Empezaré por romper la relación con el Gobierno.»

Un artículo de Dícanta

Joaquín Dícanta, publica hoy un artículo en la Prensa, invitando al pueblo a que asista a la manifestación republicana que se celebrará el domingo.

De Melilla

—Han sido colocadas boyas en algunos puntos de Mar Chica para evitar varaduras peligrosas. —Muchos cañiles del Peñón y de Alhucemas han marchado a reforzar la harka.

—Añoche fueron encendidas hogueras en Benibulfer en demanda de refuerzos. El general Sotomayor cañoneó a grupos de moros que intentaban unirse a la harka.

—Los soldados de infantería llevan guerra de paño y la caballería capote de paño gris. Al salir se le ha revestido de funda impermeable.

—Se confirma que los ataques simultáneos a los campamentos, están organizados por el haidy. Algunos soldados que defendieron los reductos, han resultado con las rocas atravesados por cuchillos.

El coronel de Wad-Ras enseñó el instrumento destruido por un balazo. Los ingenieros que defendían el parque aerostático tuvieron que levantar una trinchera para defender también los hornos de campaña.

Las Cortes

Congreso

Abre la sesión el Sr. Dato a las cuatro menos cuarto. Cuando el secretario empieza la lectura del acta, los republicanos prorumpen en gritos de «¡viva!», «¡viva!».

El Sr. Dato no cesa de agitar la campaña. Leída el acta de la anterior, Soriano exclama: «¿Dónde están los dios y el fétetro?»

El Sr. Azzati grita: «¡Abajo Maura! ¡Abajo La Cierva!» El Sr. Caballé sostiene su derecho a hacer uso de la palabra.

Promévese un fuerte escándalo, cruzándose frases duras entre la mayoría y los republicanos, y en medio de él se lee la comunicación del Gobierno dando cuenta de la crisis. Se levanta la sesión con la fórmula «La próxima se avisará a domicilio.»

Senado

A las cuatro se abre la sesión y preside el general Azorárraga. Se lee la comunicación anunciando la crisis y se levanta la sesión.

De Barcelona

El vapor «Vicente Salinas», que salió anoche de este puerto con rumbo al de Gandía, sufrió una avería en la máquina, quedando sin movimiento en aguas de Castelldefels. Dicho buque fué remolcado a Barcelona.

—Han sido abastecidos algunos de los juzgados últimamente por los Consejos de guerra. —El Diluvio, aludiendo a las frases de Maura de haber fracasado en Cataluña, dice: «Lo mismo ocurrirá todos los políticos que se inspiren en las ideas del Comité de Defensa Social.»

Expectación

Hay gran expectación por conocer el resultado del Consejo que ha de celebrarse esta mañana en palacio.

—Guerra sin cuartel al Gobierno Constante en su criterio, Moret no piensa en nada semejante a retirarse del Parlamento como acaso desea el Gobierno para librarse todo examen de la responsabilidad que le cabe por las desventajas que han acarreado sobre la nación y para librarse al mismo tiempo de

la situación que le han creado las minorías de la izquierda. Los diputados liberales y republicanos permanecerán en su puesto y utilizarán todos los medios legales y reglamentarios para hacer al Gobierno una guerra sin cuartel ni tregua para ejecutar al Gobierno.

De Melilla

El temporal.—Tiroteo.—En el mar.—El combate de Nador. Melilla.—Sigue el furioso temporal. En la bahía no se ven buques. Hace tres días que estamos sin correo. Resulta totalmente imposible el acceso de las embarcaciones al muelle por el fortísimo levante.

Añoche se registró un tiroteo en Beni-selar. Los moros nos hostilizaron cuando la tormenta arreciaba. Los intensos relámpagos servían de reflectores.

Los soldados distinguían a los moros a la luz de los relámpagos, y entonces arreciaba el tiroteo. Los moros, en un movimiento rapidísimo cambiaron de posición; pero un formidable relámpago los desorientó.

Los españoles les hicieron un fuego muy nutrido, causándoles algunas bajas. Entonces los moros desaparecieron de las lomas que ocupaban a la izquierda del campamento.

El enemigo sólo nos produjo una baja. Siguen los «paños» disparando, con lo cual impiden a través el camino sin grave riesgo de nuestra posición a Nador.

El ramal de la vía férrea a la Bocana, ha sido destruido por el agua. Un convoy no pudo avanzar a causa de los destrozos producidos por el temporal. Un barco se ha refugiado en Chafarinas.

El señoreo «Pinzón» corrió grave peligro, auxiliándole el «Carlos V». A un pallobo se le rompieron las amarras. Un falucho ha desaparecido entre las olas inmensas.

La marquesa del Mérito, única mujer que presenció el combate de Nador, demostró gran entereza, asistiendo serenamente al fuego de ambas partes.

De Alhucemas

Alhucemas.—Domina un fuerte temporal. Se teme por la suerte de algunos barcos, cuyo paradero se ignora. Hoy el temporal de Levante alcanza alarmantes proporciones.

Cayeron muchos rayos. Los ríos se han desbordado. Las costas están inundadas completamente. Otro que opina como D'Amade

Argel.—Al poseer el cargo de presidente del Consejo general el senador gerente, pronunció un discurso conteniendo análogos declaraciones que el general D'Amade.

Hizo resaltar la inquietud de Argelia por los sucesos que se desarrollan en el Rif. Opina que no han debido enviarse 60.000 hombres para una operación de policía.

Se trata de una verdadera empresa de conquista, de la que podrían resultar graves disturbios en el Norte de África. También llamó la atención del ministro para prevenir e impedir futuros y graves complicaciones.

Una alcaldada

Almería.—En la sesión del Ayuntamiento el alcalde se opuso a que el concejal republicano Sr. Pérez García protestara contra la conducta jesuítica del Gobierno.

Consecuencias de una quiebra Oviedo.—A consecuencia de la suspensión de pagos en la casa de banca Alvarez y Compañía, se han suspendido las obras en las casas en construcción.

También se cerrarán algunas fábricas. Muchísimas personas se han arruinado. Se extiende el pánico en tal forma que mucha gente ha retirado sus fondos de otras casas de banca.

Se ha reunido la junta de acreedores para conocer la situación de la banca Alvarez y tomar acuerdos. El procesamiento de Arellano Ferrol.—Ha causado sensación la noticia de que el Tribunal Supremo ha acordado el procesamiento del comandante general del Apostadero Sr. Arellano.

Dícese que éste pasará a la situación de cuartel. Tormentos.—Perro rabioso Tortosa.—En Amposta ha descargado una furiosa tormenta. Cayeron numerosas exhalaciones.

Una cayo en la Central de Teléfonos y otra en una casa, cuyos habitantes quedaron casi asfixiados. Las calles y las tierras bajas están inundadas.

—Ha producido gran alarma un perro rabioso que corrió las calles, mordiendo a varias personas. El perro fué muerto a tiros. A. SERRANO.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO MADRID 21, 8'30 NOCHE. Lo que dicen Azzati y Beltrán

Azzati ha declarado ante los exministros Canalejas, Villanueva y Romanones, que el Partido Republicano Autonomista de Valencia, defenderá la política de Moret sin más limitaciones que la natural divisoria de doctrinas, pero supeditando siempre todo interés de partido a la defensa de la libertad y al porvenir de la patria, comprometidos por la funesta política reaccionaria de Maura.

Ha declarado también que espera que Moret realizará la política que demandan los pueblos cultos y progresivos de Europa, realizando una acción reprobiva del clericalismo. Análogas declaraciones que Azzati ha hecho Adolfo D. Beltrán.

Ambos me enorgano que acentúe que ayudarán decididamente al Gobierno de Moret en cuantos actos se inspiren en la libertad y el antieroticismo. Sol y Ortega-Ugarte Hallándose en los pasillos del Senado el Sr. Sol y Ortega, conversando con un grupo de señores, se acercó el fiscal del Supremo D. Javier Ugarte.

Entonces el Sr. Sol y Ortega se retiró del grupo pronunciando algunas frases despectivas que oyeron todos.

Ugarte, al oír las frases de desprecio que le dirigía Sol y Ortega, quedó amarillo y sin atreverse a contestar. Este incidente es muy comentado, y generalmente todos se expresan en favor del diputado antierótico.

Los liberales y el rey

Solución de la crisis

La soberbia de Maura.—No quiere gabinete intermedio.—Lo que dice Canalejas.—Moret aconseja al rey.—Desfile de exministros.—Romanones no quiere ser ministro.—Moret a Palacio.—Ansiedad.

En previsión de que pudiera intentarse la formación de un Gobierno intermedio, el ex presidente del Consejo, Maura, dijo a los exministros de las Cámaras, Dato y Azorárraga, que consideraría como un agravio personal al analquía de ellos se encargara de formar Gobierno.

Consecuencia de esto, fué que al evacuar la consulta, Dato y Azorárraga aconsejaron al rey que continuara Maura en el poder ó que formara Gobierno Moret.

Cuando Canalejas llegó al palacio, el rey estaba con el conde. Canalejas dijo a los periodistas: «He recibido una carta citándome, y por eso vengo a ponerme a las órdenes del rey.»

D. Alfonso me ha pedido mi parecer sobre la crisis, y me he expresado así: «Mi criterio es que se imponga un cambio de política bien entendido y que debía llevarse a la práctica un verdadero programa del partido liberal sin mixtificaciones, constituyendo un Gobierno vigoroso hasta para la reposición.»

Canalejas ha añadido que un Gobierno con las tendencias expuestas, contará con el decidido apoyo de los demócratas. Con la visita de Canalejas terminaron las consultas.

Según ha manifestado esta tarde Moret, durante su conversación con D. Alfonso, le aconsejó la formación de un Gobierno intermedio ó la vuelta del partido liberal, con quien D. Alfonso quisiera.

Después aconsejó al rey que consultara a los presidentes de las Cámaras. Después de almorzar D. Alfonso y doña Victoria, pasaron por la Casa de Campo.

El rey regresó a palacio a las cinco, avisando por teléfono a Moret para que fuese a las seis. Mientras, por la casa de Moret desfilaron algunos exministros liberales.

El primero que estuvo fué Santiago Alba, siguiéndole Romanones y García Prieto. Al salir dijo Romanones: «No hay todavía Gobierno, pero lo habrá muy pronto. Me aseguro a ustedes que yo no soy ministro.»

El jefe me ha pedido mi consenso, que yo le he ofrecido, pero sin aceptar ninguna cartera. Moret ha admitido mis excusas. García Prieto dijo que Moret había solicitado su apoyo y que él se había tomado un plazo para contestar.

A las seis y diez salió Moret de su casa, y ante un grupo de periodistas dijo que se acababan de llamar de palacio. Los reporteros le hicieron muchas preguntas sobre los nuevos ministros, y el nuevo jefe del Gobierno sólo contestó que no llevaba lista, añadiendo: «Voy a palacio a ver qué me dice el rey; después ya veremos.»

En el momento en que telegrafía hay gran ansiedad en los centros de información. Multitud de personas de todas las clases sociales invaden Telégrafos y Teléfonos en busca de noticias.

Hay gran ansiedad esperando la salida de Moret, que se halla en palacio desde poco más de las seis de la tarde. A. SERRANO.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO MADRID 21, 11'30 NOCHE. La crisis

La noticia de la crisis ha producido una enorme satisfacción en la inmensa mayoría del público. La noticia circuló rápidamente por todos sitios.

En los teatros, cafés, tertulias y reuniones particulares se comentaba la crisis sabrosamente. La alegría era unánime en casi todos los sitios.

Particularmente se discutía y comentaba la novedad de explicar la crisis por medio de un documento que revela el desapecho de los ministros dismisionarios.

Algunos políticos comentaban la semejanza de la crisis de 1901 con esta de 1909. En 1901, el 4 de Marzo, le sustituyó el gobierno de Sagasta al gobierno conservador.

En aquel entonces se atravesaba por circunstancias idénticas a las de hoy. Como ahora, estaban entonces anunciadas las elecciones para el domingo siguiente al día de la crisis, a pesar de lo cual las elecciones provinciales que tenían preparadas los conservadores, las celebraron los liberales el día 10 de Marzo.

A primera hora de la tarde conferenciaron Moret y Canalejas, mostrándose dispuesto en cuanto a la designación de cargos, a aceptar aquellas personas que indicara Moret, pues no hará cuestión de Gabinete aquello que no signifique aplicación rotunda de las ideas.

Cuando regresó D. Alfonso de preso, recibió a Moret, a quien le comunicó el resultado de las consultas y su decisión de encargar a Moret la formación del Gabinete.

A la salida declaró que había puesto a la firma de D. Alfonso los decretos admitiendo las dimisiones de Domínguez Pascual y de Aguilera de Campo de sus cargos de Consejo de Estado y Comisario regio de Canal de Isabel II, respectivamente.

Maura se despidió establemente de los periodistas. Azorárraga ha declarado que las actuales circunstancias son difísimas, pues los liberales llegan al poder con la obligación de resolver dos problemas gravísimos: la pacificación moral de Cataluña y la guerra de Melilla.

Especialmente este último puede ser la ruina de España, y en cuanto a Cataluña se impone el inmediato restablecimiento de las garantías y la rápida tramitación de todos los procesos incoados, sobre los que se debe hacer sentir la acción dulcificadora, pues así se restituirá a Cataluña todos los destruidos.

Más tarde, una amplia amnistía completará la acción pacificadora. Respecto a Melilla, precisa ir a la solución cuanto antes.

Creo que el nuevo Gabinete justificará su denominación de liberal acometiendo toda clase de reformas que garanticen la libertad de conciencia y que resuelvan los problemas económicos, social y de cultura.

Melquíades Alvarez también ha convenido en que debe darse solución lo antes posible a la cuestión de Melilla. Ha añadido que Moret está obligado a dar satisfacción a las ansias liberales del país.

Urge reconciliar a España con Europa, resolviendo con rapidez el problema clerical y las leyes penales, en el sentido de que sólo en caso de ser cogidos con las armas en la mano, puede ser juzgado el elemento civil por los tribunales militares.

Se impone—dijo—el inmediato restablecimiento de las garantías en Cataluña, la rapidez en la resolución de los procesos y una amnistía lo antes posible. Añadió que los elementos avanzados deben ofrecer a la nueva situación una tregua.

Sol y Ortega, hizo idénticas declaraciones. La minoría republicana se reunirá mañana para adoptar la actitud que deben adoptar.

AZZATI

Azzati regresará mañana viernes en el rápido diurno que llega a Valencia a las 8'30 de la noche. Le acompaña el teniente alcalde D. Vicente Veres, que cumplió el encargo de los correccionales del distrito de la Misericordia de Valencia, de saludar y felicitar por su valiente campaña al joven diputado.

Azzati terminó sus declaraciones diciendo: «Creo que Moret responderá a los clamores de la opinión, emprendiendo una campaña de saneamiento moral e inaugurando una campaña francamente antierótica.»

Beltrán asintió a las manifestaciones de Azzati, afirmando que se impone una unión dentro del partido republicano. A. SERRANO.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO MADRID, 22, 2'30 MADRUGADA. Reunión de los solidarios

En la reunión de los diputados y senadores solidarios se ha acordado reproducir el debate sobre la guerra en seguida que se reanuden las sesiones de Cortes, y permanecer en Madrid el tiempo necesario para realizarlo, descargando los gastos de la guerra y pagar la reforma del Código de Justicia Militar, y mantener todas las aspiraciones de Cataluña, incluso la derogación de la ley de Jurisdicciones.

Alcalde que dimite

Ha presentado la dimisión con carácter de irrevocable el alcalde de Barcelona Sr. Coll y Pujol, que se hallaba en Madrid desde hace bastantes días.

Incidente

En los pasillos del Congreso el marqués de Tamarit defendió al Gobierno, queriendo relacionar su fracaso con la campaña de Melilla.

El diputado liberal Sr. Moncada le replicó vivamente, adquiriendo las palabras de ambos tonos duros. Los oyentes les apedregaron, evitando que pasaran a mayores.

Alza de la Bolsa

En la Bolsa se ha acogido con alza en el Exterior, Norte, Alcañte y otros valores la declaración de la crisis. De la guerra

Melilla.—Añoche se vieron hogueras en las cumbres de Benibulfer y Benibulfer. El cañoneo de ayer desde la posición que ocupan las tropas del general Sotomayor, causó de importancia, tratándose solamente de cortar el paso a los indígenas que trataban de unirse a la harka.

Varios cañiles de la harka compararon en Orán un retrato del moro confidente «El Gatop» y lo llevaron al campamento. El retrato fué colocado sobre una piedra y después lo tiroaron, haciendo también otras demostraciones de odio al moro traidor.

El comandante del puesto francés ha enviado al comandante español de Cabo de Agua una carta concebida en términos muy cariñosos y un paquete conteniendo un laito de los que usan como distintivo los ayudantes del rey, manchado de sangre, que debió pertenecer al capitán Melgar.

También ha enviado varios relojes y pitilleras que vendieron los moros en el zoco de la derecha del Muluya. Todos estos objetos los adquirió el comandante francés para regalárselos a España.

Como la primera parte de Mar-Chloa tiene poco fondo, se han colocado boyas en cada 500 metros para evitar varaduras. En el zoco El-Arba y en los blocks inmediatos, sin novedad.

Los civiles vigilan el campamento de Nador. —Se ha prohibido que los moros penetren en el interior, quedando acampados a un kilómetro de distaños.

—Hoy tampoco trabajan los obreros en el trozo del Atalayón a Nador. El teniente que fué herido en el combate del domingo, mejora a pesar de tener atravesadas ambas piernas.

—Se ha confirmado que ha sido reforzada la harka con nuevos contingentes. —En el Peñón y Alhucemas continúan las lluvias.

Créese que el agua disgregará a la harka al comenzar la sementera. —Dícese que un grupo importante de Gueleys, aguarda el avance para cometerse.

Si no lo hace ahora es por temor a las ropas de la harka. —Sigue el furioso temporal impidiendo la vida normal. Las calles están inundadas, siendo imposible el tránsito por ellas.

Se ha suspendido el servicio de coches. No se ha podido hacer el relevo de las posiciones. —El tiroteo de anoche en el zoco El-Had, duró siete horas.

Los moros hostilizaron con osadía a los regimientos de Burgos y del Príncipe, llegando hasta las alambreadas. Nuestros soldados repelieron la agresión. A pesar de la lluvia y de la obscuridad, las tropas se mantuvieron en las posiciones.

A juzgar por los lamentos que se oían, los moros debieron sufrir mucho. Los cañiles acometían en medio de un espantoso griterío. La línea de fuego de los moros era muy extensa.

Las posiciones avanzadas más allá de la segunda caseta sufren una verdadera inundación. En Zeluán las tropas están racionadas para varios días.

Consejos de guerra

Barcelona.—Se han celebrado dos Consejos de guerra. El primero contra los palancos Antonio Fernández Santiago y Antonio Juncosa Trullas, acusados de gritar ¡abajo la guerra! el día 26 de Julio.

El fiscal pide para ambos la pena de diez años de prisión. El segundo obedece a la causa instruida contra Rosa Curó Massarell (a) «La Tortolana», acusada de insultar a las fuerzas que disparaban contra los revolucionarios.

El fiscal solicita la pena de seis años y medio de prisión. Los defensores piden la absolución de todos los procesados. Fuerte tormenta

Almería.—Ha estallado una fuerte tormenta. Durante varias horas resonaron formidables truenos, precedidos de relámpagos deslumbradores. Cayó un verdadero diluvio que convirtió las calles en riachuelos.

El tránsito es imposible. El vendaval ha causado destrozos en las casas y arbolado. Varios edificios se encuentran alagados. Cayeron muchas chispas eléctricas.

La fábrica de luz eléctrica ha sufrido importantes averías. Terremotos Tortosa.—Se ha sentido un temblor de tierra intenso y lejano. Los péndulos del Observatorio oscilaron varios de una hora.

Granada.—En Guevejar se han sentido también sacudidas. Hay enorme pánico entre los vecinos. Viaje penoso

Cartagena.—Ha llegado el «Carlos V». La travesía ha sido penosísima. A consecuencia del temporal, al abandonar el Cabo de Tres Forcas, sufrió averías en un tubo y perdió las anclas.

Levanta munición y pertrechos para la escuadra. El gobierno de Barcelona Moret ha ofrecido a Cobán, conde de Maura, el gobierno civil de Barcelona.

Iguérese si el designado acepta el ofrecimiento. Rectificando a La Cierva Asegúrese que el cargo de jefe superior de la Policía será suprimido, retelegrando en sus anteriores atribuciones al gobernador de Madrid.

Por consiguiente se marchará a casa Méndez Alana. De comisario general se quedará Millán Astray. Efecto de la crisis en París

París.—Ha producido excelente efecto el resultado de la crisis española. Créese que la subida al poder de Moret no será sólo un cambio de personas, sino un cambio de ideas para la regeneración de España.

Bolsin

Interior, 84'97. Amortizable, 100'70. Francos, 9'80. Libras, 27'52. París, 94'95.

Conferencia

Servicio especial de EL PUEBLO MADRID 23, 4'30 madrugada. Movimiento político

Papeles mojados Del ministerio de la Gobernación han sido hoy un carro atestado de papeles, varios muebles y documentos que componían el archivo confeccionado con periódicos de oposición, once artículos coleccionados La Cierva cuidadosamente.

Han comenzado a llegar dimisiones de gobernadores de provincia. Entre aquéllas está la de Pérez Meco. Regocijo público

Varias casas particulares ostentan colgaduras en señal de fiesta por la caída de los mauristas. Los taberneros, apenas se enteraron de que La Cierva se marchaba a todos los parroquianos.

En los cafés, teatros y otros puntos de reunión, se comenta con general alegría el suceso. Al efecto corren en abundancia los chistes a costa de Maura, La Cierva, Linares y compliques y se recuerdan las frases que los dos primeros pronunciaban ayer asegurando que continuarían tranquilamente gobernando.

Las manifestaciones han compuesto ya copias alusivas a los aeronautas caídos. La gente se entrega a diversas demostraciones de júbilo. El nuevo ministerio

D. Alfonso comió en el hotel de su tía la Infanta Isabel. Regresó a palacio a las diez y media de la noche. Allí le esperaban los nuevos ministros Moret, Barroso, Luque, Concas, Gasset, Martínez del Campo y Alvarado.

También llegó el marqués de Figueroa, ministro de Gracia y Justicia dismisionario, para tomar juramento al nuevo ministerio. Todos vestían uniforme.

En seguida juraron con el ritual de costumbre. Compañía anónima de Seguros AURORA-BILBAO

Seguros de incendios y Seguros marítimos. Con arreglo a los modelos aprobados por la Comisaría de Seguros y con las garantías exigidas por el Estado en la vigente nueva Ley.

Sub-dirección para la provincia de Valencia RAMON BIGNE.-Calle Salvá, 14 entresuelo

Gran balneario de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIARTE y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON GASANOVA BOX, calle de Pí y Margall (antes Ruzafa) 72. Teléfono 776.

D. Alfonso vestía uniforme de capitán general. El marqués de Figueroa tomó juramento a Moret y éste hizo lo propio con los demás ministros.

D. Alfonso los felicitó y conversó con ellos brevemente. Manifestaciones de Moret Apenas juraron el cargo se reunieron los nuevos ministros en Consejo.

La reunión duró media hora. A la salida Moret confirmó que había ofrecido cartas a García Prieto y Romanones. Estos no las aceptaron. Ofreció luego al conde de Romanones el cargo de embajador de España en el Quirinal y también lo rebasó.

Nombramientos Fueron acordados e inmediatamente firmados por D. Alfonso los siguientes cargos: Subsecretario de Gobernación, Santiago Alba.

De la presidencia, Natalio Rivás. Aunque en el Consejo se habló de otros nombramientos, no quedarán definitivamente acordados hasta hoy por la tarde que se celebrará Consejo en la presidencia. Luque y la guerra

El general Luque tomó posesión del ministerio de la Guerra. A la toma de posesión asistió Linares. Seguidamente ambos generales celebraron una conferencia que duró más de dos horas y media.

Hablaron de requerimientos de Luque, acerca de las operaciones en Marruecos, situación de las tropas, elementos de que disponen, plan de campaña trazado por Martín, preparativos realizados por España para el caso de que necesitara enviar más refuerzos, etc.

Luque mostró sus deseos de conocer los telegramas recibidos de Melilla. Dijo que éstos en lo sucesivo serán facilitados en el ministerio de la Guerra, que es al que corresponde esta misión y no al de Gobernación como había establecido La Cierva.

Paros que el nuevo ministro de la guerra se propone enviar en seguida refuerzos a Melilla para terminar cuanto antes las operaciones. La Cierva, huye

Moret se hizo cargo del ministerio de la Gobernación. Le dio por asistido el subsecretario dismisionario conde de Moral de Calatrava. La Cierva se ausentó de hacerle, pretextando enfermedad.

Esto no es sino un pretexto, pues momentos antes el conde de Mula había estado en el ministerio recogiendo los últimos papeles. Estreño

En Barbier se ha estrenado con gran éxito la zarzuela «El arca de Noé» de Felipe, hijo de Torres Aroca. La música es bastante aceptable. Se repitieron algunas números. La obra en general es graciosa.

Los autores fueron llamados a escena repetidas veces. Explosión Cádiz.—En la escuela de aplicación de San Fernando bieron explosión de bombas experimentales destinadas a los torpedos.

Resultaron heridos los tenientes de navío Ramón Carlos y Luis Febles. El primero presenta heridas en la mano y en el brazo, y el segundo en la cara, ojos y vientre. Se supone que el estado de este último ofrece alguna gravedad.

Emigrantes Cádiz.—A bordo del vapor alemán «Colombio Petrópoli», marcharon al Brasil y la Argentina muchos emigrantes. Estos, en su mayoría, son en la línea.

PUERTO
Buques entrados el día 21
COMERCIO DE IMPORTACION
Vapor húngaro Matyas Kiraly, de 944 toneladas...

Vapor español Comercio, para Cetta, con uva y vino.
Vapor español José María, de 43 toneladas capitán D. José Dasi...

DEFUNCIONES.—Francisco Seguí Alvarez, de 26 meses, Gobernador Viejo, 13, pleura neumonia aguda...
ESPETACULOS
TEATRO PRINIPAL.—Lanzamiento.—Debut de la compañía Morano...

La vida en Valencia
Ayer se registraron los nacimientos, matrimonios y defunciones siguientes:
NACIMIENTOS.—Alfredo Clausch García, José María Alagarda Crespo...

Información obrera
URGENTISIMO
TRIBUNALES INDUSTRIALES.—Se convocó a una reunión que se celebrará hoy a las ocho de la noche...

¡Olé, olé las mujeres!
Protesta contra la supresión del propio dirigido en público a las mujeres y razón a su modo por FÉLIX MÉNDEZ...

ALMACEN EL PALLETTER
Se acaban de recibir bonitas colecciones en bordados y puntillas a precios baratísimos...

CAMISERIA de Abdón Ibáñez
Plaza Cajeros, 3 Pasaje Ripalda, 2 y 4

Grandes surtidos de camisas y corbatas.
El mejor surtido de calcetines y medias.
Abundante surtido en pañuelos de seda

CALZADO DE MALLORCA, cosido á mano, desde 12 pesetas. Solidez garantizada.

¡¡OJO!! Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE
JARABE VERDÚ DEMULCENTE
Llega en las piernas, herpes, afeciones gástricas, rupa, dolor en los huesos, eczemas, manchas, escrófulas, granos, cápsa, etc.

MI LIBRO Instructivo Sordera sobre la ABSOLUTAMENTE GRATUITO.
Estos renglones se dirigen á todas las personas que padecen de LA SORDERA COMPLETA Y PARCIAL...

Se vende
una gran partida de barriles de todas medidas, bocoyes de roble, botas, tinajas barnizadas para aceite...

Maderas de Galicia
Pino ó roble en rollos. Compra en comisión. Antonio Aboín.—Pontevedra.—Carril.
VÍCTIMAS DE LA DESGRACIA
El que quiera poseer los secretos del amor, que la mala estrella lo deje, ganar en juego y loterías...

Sociedad general de transportes marítimos
VAPORES CORREOS PARA Buenos Aires
El magnífico y veloz vapor correo de 7.000 toneladas...

Yapores de los Sres. Ibarra y Compañía
A LA CONSIGNACION DE
Viuda é hijos de Nogués
Calle Colón, 36, entlo., y Grao, Muelle, 6

PASTILLAS CRESPO De mentol y cocaína
El mejor medicamento para la garganta; el más agradable de tomar y el mayor calmante de la tos...

Zapateros
Se necesitan operarios. Jerusalem, 21, Zapateria.

Sastre
Se necesitan oficiales y aprendices. Trabajo seguro. Calle Sirauna, 11, pral., izq. vda.

Se vende
una prensa de hierro de dos columnas expresamente para vinos. Está poco usada y se dará por la mitad de su precio...

MODISTA
Se necesitan oficiales y aprendices. Calle del Ave María, 1, 1.º

Se traspasa
un establecimiento de comestibles, en punto céntrico, por no poderlo atender más dueño. Razón: Recoarido, 15, 2.º, 3.º puerta.

Traspaso
En calle céntrica de esta capital se traspasa por poco precio un café. El alquiler es reducido. Darán razón en la casa del Cobertizo de San Pablo, n.º 2, bajo.

Buena gratificación
Se le dará á quien presente en la calle de Peris y Valero, núm. 37, 3.º, un pendiente de oro, con un brillante mediano al centro y otro id. pequeño al cierre...

Libros de texto
Se venden y compran á los mejores precios, como así también toda clase de libros en pequeñas y grandes cantidades.

Mesas de billar
En la calle de San Vicente, número 205, se venden dos, que se darán á precios muy económicos.

Fumadores
EL HUROL, fumado en la Nistina y cura los males de la boca, garganta, pecho y estómago, una peseta. De venta en farmacias.

Clínica 'La Salud'
Popul, núm. 1, 1.º
Esquina á la calle Gracia y plaza de la Merced
Bajo la dirección de un afamado especialista
Curación inmediata y segura de venéreo, sífilis, matriz y toda clase de enfermedades secretas tanto del hombre como de la mujer.

Carabaña
Aguas naturales
NaO. SO3, 10 HO gr. 257.—NaS. 96 gr., 0499.
Interesa á todos saber:
1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas que las de Carabaña.
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña...

¡Acostumbrarse á no empeñar!
y así no pagarás intereses
"La Moderna"
Calle de Cubells, número 1, 1.º
Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas muebles y toda clase de efectos.
¡Ya lo sabéis!
¡Vale más vender que empeñar!
Calle de Cubells, núm 1,

El mejor café
Tostado á vapor sistema BIRROCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.
SANTA RITA Y EL PALOMO
Horas: de 8 y 9
JOSE GARCIA SOUERSH

¡CALVOS! La solidez del cabello Villena
Es el único preparado que os convencerá por sus grandiosos resultados. Resaca el cabello á los treinta días de su uso (donde exista raíz), se desarrolla el cabello atrillado, convirtiéndose en fuerte y hermoso. Evita la caída á las primeras fricciones, desaparece la caspa y dolor de cabeza y cura verdaderamente y en poco tiempo cuantas enfermedades se resisten en el cuero cabelludo.
Pomada antihemorroidal Villena
Curación radical en tres días de las almorranas, llagas, grietas é escoriaciones del orificio, aliviando el dolor y molestias al momento de su aplicación.
CALICIDA VILLENA
Universalmente reconocido por sus resultados excelentes. Es el más práctico, cómodo y económico. Infalible para toda clase de callosidades. Gran Tópico Villena contra los Sabañones
Desaparecen por completo aun cuando estén ulcerados. Venta de estos productos en Valencia: Farmacias y Droguerías al por Mayor, Centros de Específicos y en la Farmacia donde se elabora, P. Gayoso, Arenal, 2, Madrid.

Remedio Universal para el Dolor de Caderas
Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.
Insista en obtener el de Alcock
TENGA PRESENTE.—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opió, ni veneno de ninguna especie.
FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Agentes en España.—J. URZACH y Cia, Barcelona.

La victoria de los medicamentos EMERIN del Griego "Cura en un solo día"
Tomando á tiempo EMERIN corta el progreso de la Sífilis Venéreo Anemia EN EL PRIMER DIA
Los incurables recobran la salud, los Medicamentos «Emerin» se han impuesto. A los increíbles, el pago después de la radical curación.
«Los Contites Emerin» dan á las vías genito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las «estrecheces uretrales», Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, la continencia de orina, Flujo blanco, de las mujeres, Hemorragias (gota militar), etc. Una caja de «Contites Emerin» con la debida instrucción, 4'50 pesetas.
«El Rob. depurativo Emerin» inmejorable reconstituyente antisifilitico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Acetitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo linfático, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de Rob. depurativo «Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.
El Regenerador de la sangre «Emerin» es el medicamento superior á todos los conocidos hasta hoy.
Celebradas médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerza y vida, siendo el «Emerin» el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.
«El Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente el colorado, diabetes, parálisis, ceguera, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, pérdida de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etcétera.»
Un frasco de «Emerin» con la debida instrucción, 7 pesetas.
Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al Inventor Medicamento Emerin, Ramba de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.
De venta en Valencia: Droguería de San Antonio, de los Sres. Hijos de Blas Cuesta. Farmacia de la Vineta del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4 y en casa del Inventor, Bogatell, número 44. Teléfono 4.063.
Los medicamentos «Emerin», para la mayor seguridad del público, están legalmente garantizados y registrados.
R. Clotierza 4, Smlax 4, Rheum 2, Cinchona 2, Solanum D. 2, Iod. Pota. 0'10, C. Apollina 0'05, Terabithina 0'010, Trítium 65, Acid Benzoió 0'01, R. Hipofosfitos 4, Sal de Pellerit 0'50, Mangano 0'20, Ferrosa 0'10, Nux vomica 0'01.

Servicio regular de vapores
Para LONDRES y AMBERES
El vapor Tunisie saldrá el día 23 del actual.
Para BRISTOL y CARDIFF
El vapor Silurian saldrá el día 23 del actual.
Para GLASGOW
El vapor Iberia saldrá el día 23 del actual.
Para NEWCASTLE
El vapor Georg saldrá el día 23 del actual.
Para HULL
El vapor Elia saldrá el día 23 del actual.
Para HAMBURGO
El vapor Espana saldrá el día 23 del actual.
Para LIVERPOOL
El vapor Mathilde saldrá el día 23 del actual.
Para AMSTERDAM y ROTTERDAM
El vapor Cheron saldrá el día 23 del actual.
Consignatarios: Kias y Compañía, Colón, 72.

OCASION
Se han recibido grandes partidas de retales procedentes de Barcelona. Se venden á peso.
Calle Molino Robella, núm. 3, 1.º

Vapores directos á Barcelona
Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.
Almacenes-depositos: Doctor Fourier, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario de R. J. Chavarrí, Lealtad, 12, apartado de correos, 239, Madrid.

TINTURA RUBÍ SIN NITRATO DE PLATA
Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello ó barba de negro castaño ó rubio, sin necesidad de usarlo mas que cada quince ó veinte días. Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre.
Venta en perfumerías y droguerías á pesetas 7'50 estuche.
Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—Alcalá, 7, Madrid.